

Feuer gelöscht hatte, in der Flüssigkeit, die ich dazu benutzt hatte, eine schämliche Verunreinigung des Palastes. Wie konnte ich jedoch wissen, daß ich statt Wasser das Spüllicht sämtlicher Küchen von Lilliput und wer weiß welche schmutzigen Brühen mit meinem Gute geschöpft hätte. Jede Verunreinigung des Palastes aber war bei Todesstrafe verboten. Der Kaiser ließ mir zwar mittheilen, er werde vom Justizminister im Widerspruch gegen diesen Paragraphen des Gesetzes eine Urkunde aufsetzen lassen, die mir meine in Unkenntnis der Dinge verübte That verzeihen solle; allein die Kaiserin erklärte mit aller Bestimmtheit, die beschädigten Gemächer nie wieder zu benutzen. Binnen kurzem wurde dann auch der ganze Teil des Schlosses niedergerissen. Man kann sich denken, daß dieses Vorkommnis nicht dazu angetan war, die mir ungünstige Stimmung bei Hofe zu beseitigen. Ich hatte nun obendrein die Herrscherin selbst und damit auch alle ihre Damen zu Feindinnen.

Sechstes Kapitel.

Von den Lilliputanern. — Von ihren Wissenschaften, Gesetzen und Gewohnheiten. — Wie sie ihre Kinder erziehen. — Wie ich selbst in diesem Lande lebte.

Es war zwar meine Absicht, der Beschreibung von Lilliput ein besonderes Buch zu widmen, ich will aber die Neugierde meiner Leser wenigstens in einigen Hauptpunkten befriedigen.

Die gewöhnliche Leibesgröße der Eingeborenen beträgt sechs Zoll. Im selben Verhältnis bewegt sich die Größe der Tiere und Pflanzen. Die Pferde und Ochsen sind im besten Falle vier bis fünf Zoll hoch, die Schafe ungefähr anderthalb Zoll; die Gänse sind so groß wie ein Zaunkönig; und in dieser Reihenfolge geht es abwärts, bis die Dinge so klein werden, daß ich sie nicht mehr erkennen kann.